
１１月１９日・学校朝会「校長講話」 

 

この壇上から皆さんの姿を見ていると本当に感動します。時間前に整然と整

列ができ、体をふらふらさせる事もなくいつも話をしっかり聴いています。素晴

らしいです。只今、部活動などの表彰がありました。バレーボール部の県大会２

連覇の偉業、卓球部の県大会出場、社会科展やポスターコンクールでの入賞など

表彰された皆さんの素晴らしい結果の裏には、ここにいる西中生２７３名全員

の力があったと思っています。本校の生徒の皆さんは、頑張る事の大切さや真面

目に取り組む事の素晴らしさをまるで空気の様に毎日学校全体に発信してくれ

ています。その誠実で温かな空気が学級や学校全体を包み込んでいるからこそ

厳しい試合や辛い作業も乗り越える勇気と力を与えてくれたと信じています。 

 

さて先日の合唱祭は素晴らしい合唱祭となりましたね。どの学年の合唱も心

の籠った温かな合唱でした。とりわけ３年生の合唱は甲乙つけがたい程の素晴

らしい合唱でした。こんな素敵な３年生の合唱を１・２年生が直接聴けた事が何

よりも嬉しいです。きっと１年後２年後には自分たちも３年生の様な合唱を歌

いたいと思うでしょう。今回の３年生の合唱は、たとえ３年生の皆さんが卒業し

てもその姿と素晴らしいハーモニーは後々まで語り継がれるはずです。そして

後輩の皆さんが目標として更に良い合唱を創ろうと努力するはずです。こうし

て本校の合唱は伝統となっていくのです。 

 

ところで皆さんは大井西中学校の伝統を考えた事がありますか。伝統とは何

かを長く続けていれば勝手になるものではありません。先生が創るものでもあ

りません。伝統とは先生に指導されなくても自然と皆さんのやる気が出るもの

だと思っています。またその完結する姿を生徒の皆さんが共有でき、自信と誇り

をもって創り上げようとするものだと思っています。その意味でも今回の３年

生の素晴らしい合唱は、目指すべき姿を後輩に示した事から伝統への大きな一

歩を記したとも言えるでしょう。１学期の３年生との校長面談の際、「大井西中

学校の良い点や伝統は何ですか」と問いかけたところ、多くの３年生は「無言清

掃」「Ｓ級の挨拶」と答えてくれました。また先日１年生の校長面談も終了しま

したが、多くの１年生が小学校と中学校の違いについて「無言清掃」への取組の

違いを述べていました。２・３年生たちは先生が居ても居なくても無言で黙々と

掃除をする事に驚いたと語っていました。そして自分たちもその姿を見て同じ

様に無言清掃ができるようになったとも言っていました。そしてこの無言清掃

も本校の伝統としてこれからも合唱同様に受け継がれていくことでしょう。 

 



私が一番素晴らしいと思った事は大井西中学校の伝統の１つにこの無言清掃

を多くの生徒の皆さんが挙げている点です。あなたの学校の伝統は何ですかと

問われたら、体育祭や合唱祭と答える学校は多々あります。多くの保護者や地域

の皆様に見られながら年々派手なパフォーマンスをする取組を伝統と思ってい

る学校もあります。しかし本校の皆さんは日頃の地道な清掃活動を西中学校の

伝統と思っています。清掃活動は、保護者や地域の皆様から褒められたり、その

姿を披露したり、拍手をもらったりする事がほとんどない地道な活動です。だか

らこそ私は皆さんが素晴らしいと思っています。どの学校でも清掃活動を伝統

だと言える学校は少ないです。私は西中生を誇りに思っています。 

 

最後に３年生の皆さん、皆さんと生活を共にするのはあと４か月余りとなり

ました。とても寂しいです。今は受験勉強で大変な日々を送っていることでしょ

う。しかし先輩たちがこの受験という「壁」を乗り越えてきた様に君たちも乗り

越えられると信じています。体に気を付けて下さい。そして希望する進路へと進

んで行ける事を心から期待しています。 

 


